

„Wir sind mehr“ – Demo wirbt für Zusammenhalt

Kundgebung für Demokratie und gegen Hetze am Freitagabend im Klostergarten

Von Sandra Hatz und
Marie Legally

Für Demokratie und gegen gesellschaftliche Spaltung und Hetze demonstrierten am Freitagabend rund 500 Menschen aus Region Passau im Klostergarten. Karin Jürgen Wilder und Prof. Dr. Jörg Lammelstorff von der Uni Passau haben ein breites Gemeinschafts-, zivilgesellschaftliches Komitee und eine breite Vertretung des Universitäts-Passau-Innen sich geschaffen und zur Kundgebung unter dem Motto „Zusammenheit für Demokratie statt Hetze“ aufgerufen.

Wilder erläuterte die Veranstaltung auf dem mit gelbem Kreis markierten Platz vor dem Eingang des Stadts für die Opfer der Anschläge der vergangenen Zeit, aber auch für alle Opfer von Verstechung, Verfolgung und Krieg. In seinem Gedicht erklärte Wilder, wie über der Wunsch der Menschenrechte nun zweitens über den Abschlag in München, die darum gebeten hatten, den Tod einer Angehörigen nicht zu instrumentalisieren, bei soviel hatte. Das durchdringende Verhalten des AfD verursachte er „schrägiger und niederschärfender geht es nicht“. Jetzt sei es Aufgabe aller Demokraten sich für Wohlbehörde und Menschlichkeit einzusetzen. Die Praktizierenden der Wahrheit hätten die Aktionen des Poppelski in den Parteiräumen des Ministranten Wilder „hört auf und sei ein, als gäbe es einfache Lösungen. Verkauft uns nicht für blind“. Bekämpft werden sollten nicht Migranten, sondern die Rechtsextremisten – und dazu gehörte auch der Klitschko-Mord. Die Parteien sollten aufhören nun den Schuldzuweisungen und sich nunmehr gründen, um für Frieden und Sicherheit in einer offenen Gesellschaft zu kämpfen.

Überbürgermeister Regenauer stieß die Menschenrechtsgruppe als Ausläufer der westlichen Nachbarschaft in den Mittelpunkt. Die Demokratie, die von 76 Jahren entstand, würde laut Anspruch immer noch eine breite Mehrheit der Bevölgerung sehr erfreuen. Dafür braucht es Menschen, die Rechte gezielter verhindern. Es



Zu den zahlreichenden Gruppen gehörten etwa Vertreter der Caritas.

Vor der Kundgebung und damit vor Einbruch der Dunkelheit waren die Transparente noch besser zu sehen.



Das Herz für Demokratie und Vielfalt zeigten etwa 500 Teilnehmer.



Die Redner als Spiegel von Grundrechten: Rolf Hohlfeld, Karolin Simon, Thoralf Fricker, Markus Bläser, Jochen Wilder, Johannes Otfried Lammelstorff, Marius Kröll, Barbara Brauckmann, Moderatorin Petra Würgler und Otf. Jürgen Dupper. – Foto: Hatz

brauchte nach Zusicherung und die Politik zum Optimismus. Dupper war die Anwesenden „Sie verkörpern diesen Optimismus.“

Die Band Wunder-Pink und schmiedete die Kundgebung musikalisch. Petrus Würgler vom Verein „Gemeinden leben und lernen in Europa“ moderierte die Veranstaltung und nannte zu jedem Redner wichtiges Artikel des Grundgesetzes, für die diese stehen würden. Das Recht auf

Freizeit, etwas spiegeln Barbara Brauckmann, Geschäftsführerin Berufsbildakademie Passau, wider. Sie bemerkte, dass an ihrer Schule unter anderem Pflegefachberufe gebildet werden, von denen 65 Prozent Migranten aus 43 Nationen seien und wie engagiert diese an ihrer beruflichen Zukunft in Deutschland arbeiten würden. „Ohne sie würde das System in kürzester Zeit kollabieren.“

Professor Rolf Hohlfeld von

Lehrstuhl für Kommunikationswissenschaft sage: „Eine respektive Demokratie muss sich gegen Desinformations- und Hassmedien zur Wehr setzen.“ Meinungsfreiheit dürfe nicht schrankenlos sein. Freiheit brauche Regeln und müsse sich gegen Lügen und Hass wenden.

Aufkreis Schmid, Geschäftsführer der DGB Niederbayern appelliert an alle Freunde der Demokratie wieder laut zu werden und die Rassphäre zu verbrennen. „Wir

sind stolz“. Für prof. Sandra Niederbayern machen Karolin Simon und Thoralf Fricker klar, dass es ohne Gleichstellung keine Demokratie geben kann, gleichzeitig ohne Demokratie keine Gleichstellung.

„Wir müssen uns gemeinsam für einen Staat, der sich für die Sicherheit und Schutz aller Menschen im Land einsetzt“, sagen der Vorstandschef des Diakonialen, Markus Bläser. Professor Marius Kröll aus Tübingen